



INFORMATION

Nummer 24, 14.11.2012

EVG-THÜRINGEN-INFO

Vergabe Elektronetz: Betriebsgruppe DB Regio verlangt Erklärungen

Die Ministerpräsidentin, die für Verkehr sowie für Wirtschaft und Arbeit zuständigen Landesminister, die NVS und die Fraktionen im Thüringer Landtag haben Post erhalten. Absender ist unsere Betriebsgruppe von DB Regio Thüringen. Mit ihren sich auf über fünf Seiten erstreckenden Unterschriften fordern unsere KollegInnen von der Politik Antworten und Erklärungen ein.

Denn mit der zweiten politischen Vergabeentscheidung gegen DB Regio binnen kurzer Zeit wurde nun die Perspektive für den gesamten Standort nachhaltig in Frage gestellt. Deshalb sollen die Verantwortlichen Stellung beziehen.

Erstens zu der Frage, was davon zu halten ist, dass erst mit Millionen von Steuergeld moderne Anlagen geschaffen und mit großem Pomp eingeweiht werden (so ist es in Erfurt geschehen), denen man wenige Jahre später selbst die Auslastung, wenn nicht die Existenzgrundlage raubt.

Und zweitens dazu, dass damit Beschäftigungsperspektiven in Frage gestellt und Zukunftsängste für viele Eisenbahner heraufbeschworen werden.

Allein schon dadurch, weil der künftige Betreiber an einem noch nicht bekannt gegebenem Ort, unter Umständen außerhalb Thüringens, einen neuen Standort aufbaut. Und das betrifft nicht nur die Regio-EisenbahnerInnen, sondern auch die KollegInnen bei der Fahrzeugreinigung von DB Services, im Casino von DB Gastronomie und in der Ausbildung (!!) bei DB Training. Ja selbst für DB Vertrieb müssen Auswirkungen befürchtet werden, sollte der neue Betreiber dort auf eigene Strukturen orientieren wollen.

Wir sind gespannt, wer sich wann mit welchen Antworten auf diese Fragen melden wird. Wir als EVG werden hingegen alles versuchen, damit verträgliche Lösungen für möglichst viele unserer Betroffenen gefunden werden. Auch durch bereits in Kürze beginnende Gespräche mit dem neuen Betreiber, der in seinem bisherigen Tätigkeitsbereich den dortigen Beschäftigten übrigens durchaus ordentliche, mit unserer Gewerkschaft vereinbarte Leistungen bietet.

Politisches Spiel mit der Schiene

Auch zu einem weiteren Thema hat der Thüringer Verkehrsminister Post von uns erhalten. Dabei geht es um

das so genannte Eisenbahnregulierungsgesetz. Dieses hat das Bundeskabinett in Berlin auf den Weg gebracht. Nächste Station für das Entwurfspapier ist nun der Bundesrat. Was dort drin steht, klingt für den nicht informierten Betrachter vielleicht ganz gut: die Kosten für die Schieneninfrastruktur sollen begrenzt werden. Was wir befürchten: dem System Schiene wird Geld verloren gehen bzw. entzogen werden! Weniger Bahn wird dann das Ergebnis sein, und damit das Gegenteil von dem, was notwendig wäre! Aber an eine gerechte Anlastung der tatsächlichen Wege- und Umweltkosten für alle Verkehrsträger traut sich die Politik nicht heran. Dazu müsste sie sich eben mal mit den mächtigen Lobbygruppen der Straßen- und Ölmultis anlegen. Stattdessen will sie den Schieneninfrastrukturbetreibern Fesseln anlegen. Der Bundesrat und damit die Ministerpräsidenten der Länder haben es in der Hand, diese Pläne zu stoppen. Aber auch in Thüringen ist man offensichtlich bei diesem Thema taub. Wir sind jedenfalls bisher trotz mehrmaliger Anfrage noch ohne Gesprächstermin, aber wir bleiben dran!

EVG-Gewerkschaftstag: wofür wir stehen!

Unser erster ordentlicher Kongress als EVG hat vier Tage lang intensiv in Berlin getagt. Neben einem neu gewählten Vorstand haben wir nun ein Grundsatzzprogramm. Dieses wurde ausgiebig diskutiert und viele Anträge und Anregungen der EVG-Basis wurden darin aufgenommen. Schon die Überschriften der so bezeichneten Bausteine sprechen schon für sich. Wir als Gewerkschaft treten ein:

- *für eine neue Wirtschaftsordnung,*
- *für wertschätzende und gute Arbeit,*
- *für eine ökologische Verkehrswende,*
- *für Demokratie und Frieden,*
- *für soziale Gerechtigkeit,*
- *für junge Menschen und ihre Zukunft und schließlich*
- *für starke Gewerkschaften.*

Ein solches Programm setzt sich nicht von alleine um, sondern nur mit EUCH! Macht mit, ALLE sind eingeladen, auch und insbesondere die, die noch außen vor oder anderswo stehen!

Auch das ist EVG: Treffen, reden, feiern!

...und wenn es auf das Jahresende zugeht, besteht dafür besonders ausgiebig Gelegenheit. Unser Grillstand war zwar noch am 12.11. am Erfurter Güterbahnhof aktiv im Einsatz, aber entsprechend der Witterung verlagert sich das Geschehen jetzt doch mehr und mehr erst mal nach innen! Informiert euch bitte vor Ort oder in der Geschäftsstelle. Aber kurz einige Highlights an dieser Stelle: da ist die große Weihnachtsparty der Thüringer EVG-Jugend am 05.12. auf dem Erfurter Petersberg, die VP-Gruppen-Jahresabschlussfahrt am 07.12. von Saalfeld über Coburg und Sonneberg nach Wernshausen, und da sind die Jubilarehrungen und Weihnachtsfeiern, so in Gotha am 05.12. (Senioren) und mit Ideen-Café am 11.12. (Aktive), in Weimar am 12.12., in Nordhausen am 14.12., in Mühlhausen am 18.12., in Erfurt gruppenweise an zahlreichen Tagen und auch noch an anderen Orten. WIR FREUEN UNS AUF EUCH!